

Informe Justificativo Proyecto Educativo para impartir Talleres de Ciberseguridad a estudiantes de 6 a 16 años.

Introducción

El Instituto Dominicano de las Telecomunicaciones (INDOTEL), como órgano regulador del sector telecomunicaciones en República Dominicana, y como organismo promotor de la ciberseguridad y de la protección en línea de la niñez en el uso de seguro y de las tecnologías de información y comunicación, ha asumido un rol activo en el desarrollo de la Estrategia Nacional de Ciberseguridad que incluye el componente de protección a la niñez en línea y que en consecuencia, se propone que se mejoren las capacidades nacionales referentes a estos temas.

Antecedentes

La implementación de una estrategia de ciberseguridad para niños, niñas y adolescentes en la Republica Dominicana viene estimulada por la preocupación recogida, a nivel internacional, dedicada a los temas de explotación sexual comercial de niños, a través de los cuales se ha visibilizado en la agenda pública los peligros derivados del mal uso de Internet, y han hecho un llamado a los países para promover acciones de protección de la niñez en línea.

Igualmente, desde el año 2009 la Unión internacional de Telecomunicaciones (UIT), en el marco de su estrategia de ciberseguridad, lanza la iniciativa "Seguridad de la niñez en línea" (*Child Online Protection*), hizo un llamado a todos los Estados miembros de la UIT a poner en marcha estrategias de atención integral para el establecimiento de mecanismos de protección de la infancia y el uso seguro de las TIC en los países.

En este sentido, la UIT propone que a nivel nacional se promueva una convergencia entre las instituciones y las partes interesadas en la seguridad de la infancia en línea. Este programa integral incluye el análisis del marco jurídico nacional, el establecimiento de mecanismos de presentación de reportes y recursos para hacer cumplir las leyes existentes, mejorar los mecanismos o líneas de denuncia y la elaboración de recursos y materiales educativos y su divulgación para la seguridad en Internet, y es aquí donde estamos convocados a establecer una estrategia nacional de ciberseguridad para menores de edad en línea.

Es por esto que el INDOTEL ha venido apoyando iniciativas que promueven la seguridad de la infancia en línea que incluyen el análisis del marco jurídico nacional, el establecimiento de mecanismos de presentación de reportes y recursos para hacer cumplir las leyes existentes, mejorar los mecanismos o líneas de denuncia y la elaboración de recursos y materiales educativos y su divulgación para la seguridad en Internet.

Justificación

Como parte de esta iniciativa estamos fomentando impartir charlas educativas cuyo fin sea concientizar y motivar una cultura de ciberseguridad en los jóvenes estudiantes, a fin de que puedan familiarizarse con los conceptos y herramientas relevantes en el ámbito de la tecnología, ciberseguridad y una ciudadanía digital responsable.

Dichas charlas las estaremos realizando con el apoyo de la empresa Ciencia Divertida, líder en educación y ocio infantil; y que, bajo el esquema de franquiciado, están en 41 países con 137 oficinas en todo el mundo y en la República Dominicana desde hace más de 18 años. Dicha organización es especialista en educación lúdica; desarrolla contenidos para niños y adolescentes entre 4 y 16 años dentro de un amplio catálogo de temas; y sus talleres se adecuan especialmente a las necesidades identificadas por el INDOTEL.

En consecuencia, se recomienda la contratación de la empresa Ciencia Divertida con la finalidad de llevar a cabo 10 talleres dirigidos a niños y jóvenes sobre la seguridad y protección en línea para el periodo del mes de octubre al mes de noviembre 2024.

Quedamos a su disposición en caso de requerir cualquier información adicional o complementaria.

DCCEF-I-000036-24